

Falta de crédito mantiene mercado interno muy débil (El Financiero 07/09/10)

Falta de crédito mantiene mercado interno muy débil (El Financiero 07/09/10)(Jeanette Leyva Reus) Martes, 7 de septiembre de 2010 . La falta de crédito en México ha hecho que la economía interna no tenga la suficiente fuerza para crecer, por lo que el país está destinado a un desarrollo económico por debajo del promedio durante los próximos diez años. La penetración del crédito bancario como proporción del Producto Interno Bruto (PIB), que actualmente es de 15 por ciento, es de las más bajas de la región. Para llegar a niveles de 40 por ciento, tardará cuando menos una década más. Jonathan Heath, presidente del Comité de Estudios Económicos del IMEF, explicó que México enfrenta una dificultad para crecer por el bajo nivel de penetración crediticia, lo que es consecuencia todavía de la crisis de 1995, ya que las políticas y el trabajo de la banca en esa materia son adecuados. "No es que estén fallando las políticas, sí ha habido un crecimiento del crédito como proporción del PIB, lo que pasa es que todavía estamos sufriendo las consecuencias de la crisis de 1995, que hizo añicos el financiamiento bancario." Esto ha frenado el desempeño de la economía mexicana, la cual seguirá supeditada al desarrollo de Estados Unidos, por lo que el nuevo plan de estímulos fiscales que aplicará el gobierno estadounidense podría tener un impacto positivo o negativo en la economía de México, pero hasta 2011. De acuerdo con los datos del Indicador IMEF Empresarial, la economía mexicana continúa mostrando signos de recuperación, pero cada vez más débiles y moderados, en donde las elevadas tasas de desempleo y la baja disponibilidad de crédito son los principales obstáculos para que el desarrollo económico se dinamice. En agosto, el Indicador IMEF Manufacturero se ubicó en 53.3 puntos, que si bien es el nivel más bajo desde febrero, está por arriba del umbral de expansión y dentro del promedio de los últimos ocho meses, con una sutil tendencia a la baja, pero todavía por arriba de los 50 puntos. Mientras, el Indicador IMEF No Manufacturero disminuyó también en agosto, al descender a 53.1 puntos, lo que significa que el sector servicios continuará registrando una expansión en los siguientes meses, aunque ésta podría ser limitada.